
Поведем решительную 
борьбу за экономию, 

против расточительности!
За пять месяцев стройуправления треста 

Свердловскпромстрой допустили удорожа
ние стоимости строительства на 23,3 проц., 
а убытки по всем видам деятельности со-
ставили 4.841 тысячу

Из чего сложились 
дим несколько цифр.

Только по причине

рублей.
эти убытки? Приво-

неудовлетворительно-
го расходования материалов за 4 месяца 
перерасход в стройуправлении Заводстрой 
составил 142,6 тысячи рублей. На 1 июня 
здесь перерасходовано 4.800 шлакокамней, 
34.500 штук красного кирпича.

Только за первый квартал стройуправле
ние Машстрой перерасходовало строймате
риалов на 131 тысячу рублей и Пром- 
стрсй — па 22,4 тысячи рублей.

На 1 июня убытки стройуправлений со
ставили: в Заводстрое—2.176 тыс. руб., в 
Мащстрое — 1.800 тыс. руб. и в Пром- 
строе — 1.120 тыс. руб.

Из этого следует, что руководители 
стройуправлений самоустранились от борь
бы за ' снижение стоимости строительства, 
своевременно не вскрывают недостатки в ра
боте, не выявляют виновников бесхозяй
ственности и не привлекают их к ответ
ственности. Руководители строек не борют
ся 'за рациональное использование рабочей 
силы, бережное отношение к расходованию 
материалов, повышение механизации трудо
емких работ и укрепление хозрасчета.

Руководителе стройуправлений не выпол
нили основных мероприятий, намеченных 
балансовой комиссией треста от 25 марта 
с. г. по улучшению работы строек. Соста
вление недельно-суточных графиков произ
водится попрежнему формально, без надле
жащей подготовки и учета реальных воз
можностей. Организация труда в - строй
управлениях Заводстроя и Промстроя яв
ляется совершенно неудовлетворительной: 
состав бригад подобран неправильно, мно
гие бригады состоят из 2—5 человек, 
бригадиры не являются помощниками ма
стеров; ежедневная разнарядка и организа
ция рабочих мест на весь следующий день 
не обеспечиваются, сменных заданий бри
гадирам зачастую не дается.

Стройплощадки Заводстроя захламлены; 
стройматериалы хранятся и используются 
бесхозяйственно, бетон и раствор своевре
менно не укладываются в дело и нередко 
остаются в бункерах и. ящиках по окон
чании смены, в результате перерасход 
раствора на Заводстрое только на 1 мая 
составил 481 кубометр. На рабочих местах 
плотников после трудового дня можно ви
деть разбросанные гвозди. Гвозди валяют
ся и на стройплощадке. Немудрено поэто
му, что за четыре месяца здесь перерасхо
довано 4.065 килограммов гвоздей.

Пора бы, наконец, понять каждому руко
водителю стройуправления, участка, ма
стеру, бригадиру, рядовому рабочему, что 
каждый сэкономленный шлакокамень, ки
лограмм краски, гвоздей, каждая тонна 
раствора, цемента дадут стройке накопле
ния, которые позволят высвободить сред
ства на постройку дополнительной жилой 
площади без затрат государственных 
средств на стройматериалы.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОЙКОМА И УПРАВЛЕНИЯ 

ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЙ

№ 65 729.' ВТОРНИ {, 11 июля I960 г. Г од изд.
VIII Цена 10 коп.

Начальнику Капстроя тов. Волгину
Секретарю парторганизации тов. Заикину 
Председателю цехкома тов. Барабанову
Секретарю комсомольской организации тов. Орловой

Администрация, партбюро, постройкой и комитет ВЛКСМ треста Свердловскпром
строй отмечают успешное выполнение плана собственных работ за июнь Вашим 
коллективом.

Считаем Вашей основной задачей в июле, — сдать для рабочих треста жилье 
в количестве не менее 2.500 квадратных метров. Выражаем уверенность, что коллек
тив Капстроя с этой задачей справится и добьется еще лучших показателей в вы
полнении июльского шана.

Главный инженер треста А. ХАРИТОНОВ.
Секретарь партбюро В. БАРВИН.

Председатель постройкома М. БОБРОВ.
Секретарь комитета ВЛКСМ Н. ЧИЧИГИН.

Вклад
стахановцев

Поставив свои подписи под 
гольмским Воззванием о запрещении 
ного оружия, строители домов для 
ХИМ’а (Промсгрой) подкрепляют

Сток- 
атом- 
УНИ- 

свое
стремление к миру стахановским трудом. 
Плотники бригады Лариона Лыхина реши
ли горячую преданность миру ознамено
вать новыми производственными успеха
ми. 7 числа тов. Лыхин вместе с четырьмя 
членами бригады получил аккордный на
ряд на установку стропил в доме по про
екту архитектора Страхова. По норме эта 
работа рассчитана на 4 дня, но стаханов
цы взяли обязательство установить стро
пила в два с половиной дня.

Остальные пять плотников бригады тов. 
Лыхина тоже стараются не отставать 
от своего бригадира. На сооружении лесов 
они выполняют норму на 130 проц, в 
смену.

В дни всенародного голосования за мир 
значительно повысили свою выработку сто
ляры тт. Герасименко, Чапко и Воробьев. 
Оформляя фасад дома (проект архитектора 
Лозовского), эти стахановцы ежедневно 
перевыполняют сменные нормы на 60—70 
проц.

Самоотверженным трудом строители до-
мов для УНИХИМ’а 
новскую лепту в дело 
всем мире.

вносят свою стаха- 
упрочения мира во

А. КОВАЛЕВ, 
мастер.

Рачительность—залог экономии
Вот, где наши убытки

Рачительность — залог экономии. Но не 
придерживаются этого золотого правила 
некоторые мастера участков Заводстроя.

Взять бы участок тов. Розенбаум. Возле 
строящихся домов №№ 7 и 8 такая за
хламленность, что, как говорится, «яблоку 
негде упасть»: стойки Масленникова, рамы 
металлических лесов смешаны с землей и 
отходами стройматериалов, валяются шла
коблоки...

Перед оштукатуриванием фасада дома 
по проекту архитектора Щуно мастер тов. 
Коршунов не предусмотрел закрыть окна 
щитами для предохранения от сильно бью-
щей струи 
остеклены

Маляры

раствора из сопла, а рамы были 
и проолифены. В результате вся

подготовительная работа маляров пошла 
насмарку: окна были забрызганы так, что 
рабочим по два часа пришлось отмывать и 
очищать высохший слой штукатурки с 
каждого окна, и заново олифить. Пять 
дней провозились маляры, чтобы привести 
в порядок злополучные окна. И стеколь
щикам нашлась работа: немало стекол бы
ло разбито при оштукатуривании. А допол
нительных затрат средств на эти работы 
можно было вполне избежать.

Когда же, наконец, эти мастера поймут, 
что наведение порядка на рабочих местах 
их- об’ектов поможет повышению произво
дительности труда, что бесхозяйственность 
является причиной перерасхода?

Имеются и такие случаи, когда недобро
качественный бетон, изготовленный на бе-
тонном заводе стройуправления
тов. Малкин), влечет

(мастер
к дополнительным

затратам средств. 5 июля привезли машину 
бетона для строительства дома № 10 и 
уложили, а 7 июля мастер тов. Рейшер был 
вынужден распорядиться, чтобы этот бе-
тон снять, так как слой совершенно не
схватился, и выбросить за непригодностью.

Приведены только некоторые факты бес
хозяйственности. А таких фактов много, и 
все они ложатся тяжелым бременем пере
расхода на стройуправление, отсюда — 
убыточная работа треста. •

X. ФЕДОРОВ.

Беречь каждый грамм краски
бригады тов. Костиной постави- : рассыпать краску, строго соблюдать про-

ли своей целью не только перевыполнить 
задание и давать высококачественную про
дукцию, но и бороться за экономию. Преж
де всего, беречь каждый грамм краски, 
олифы и белил. Приготовляя красящий со
став, маляры обращаются с краской бе
режно, чтобы не разливать олифу и не

порцию.
Шпаклевку для панелей, лестничных кле

ток и санузлов ранее употребляли масля
ную (мел, клей и олифа), некоторые при
меняют такой состав и сейчас. Алебастро
вая же шпаклевка по прочности не усту
пает масляной, а применение алебастровой

ПО родной стране

Московская область. Рабочие совхоза имени В. И. Ленина подписываются под 
Стокгольмским Воззванием Постоянного комитета Всемирного конгресса сторонников 
мира. ,. „

НА СНИМКЕ: ставит свою подпись агроном-полевод I ерои Советского Союза
Ф. Ф. Сушков, . -

Уборка урожая
ЧЕРНИГОВ, 5 (ТАСС). Колкозы При- 

лукского, Мало-Девицкого, Яблуновского и 
других южных районов области начали вы
борочную косовицу озимых хлебов.

КУРСК, 5 (ТАСС). На юге области со-
зревает рожь; из молочной 
спелость переходит озимая 
канчивается налив ячменя.

АСТРАХАНЬ, 5 (ТАСС).

в восковую 
пшеница; за-

В ряде райо-
нов области развернулась массовая уборка 
урожая. Скошены первые тысячи гектаров 
хлебов. 90 процентов площади зерновых 
убирается комбайнами. Вслед за жатвой 
колхозы сдают хлеб государству.

Образование областей 
и районов в Литве

ВИЛЬНЮС, 5 (ТАСС). Сегодня опублиг 
кован Указ Президиума Верховного Совета 
Литовской ССР о новом административно- 
территориальном делении Литовской ССР. 
В республике созданы 4 области — Виль
нюсская, Каунасская, Клайпедская и Шяу
ляйская. Вместо уездов и волостей образо
вано 87 сельских районов.

'значительно удешевляет стройку. Мы пред
почитаем пользоваться алебастровой.

Сейчас бригада тов. Костиной, занята 
отделкой квартир в восьмом доме для Тур- 
бомоторного завода, выполняя норму на
120 проц. А. КУЗИН, 

инструктор маляров.

Разве так 
сэкономишь ?

Не экономия 
штукатуров при 
ных зданий, а 
этом убедилась 
опыте.

раствора получается у 
плохой кладке шлакоблоч- 
сплошной перерасход. В 
наша бригада на горьком

Отделывали мы механизированным спо
собом внутри и снаружи 7-й дом (жил- 
участок Заводстроя, где прорабом тов. 
Григорьев). Если слой обрызга должен со
ставлять 2 сантиметра, то на половине 
площади дома сопловщпки наносили ра
створ толщиной 3—5 сантиметров в сред
нем, а местами до 8 сантиметров. Вот и 
получалась двойная затрата стройматериа
лов . и четырехкратная затрата времени: 
впятером бригада за 4 часа вполне может 
нанести слой на площади 400 квадратных 
метров, а мы смогли оштукатурить только 
100. Вот плоды отсутствия взаимного 
контроля после кладки: стены, особенно 
перегородки, выложены не по отвесу. Раз
ве так сэкономишь стройматериалы и вре
мя? Другое дело, когда стены выведены 
ровно: оштукатуривая фасад дома № 8, мы 
выполнили норму на 175 проц.

М. БЕЛОУС, 
сопловщик.



Конкурс на лучшее 
рационализаторское предложениеВсесоюзное научное строительно-техническое общество об’являет конкурс на лучшее рационализаторское предложение, в задачу которого входит следующее:1. Создание новых, более совершенных машин, механизмов и приборов и модернизация существующего фонда оборудования.2. Создание новых и усовершенствование существующих технических процессов.3. Механизация трудоемких и тяжёлых работ.4. Изыскание путей сокращения расходных норм сырья, топлива, материалов и электроэнергии.5. Выявление потерь в производстве и устранение причин их возникновения.Для премирования устанавливаются следующие премии:10 первых премий по 10.000 руб.;30 вторых премий по 5.000 руб?;50 третьих премий по 3.000 руб.;100 четвертых премий по 1.000 руб.Управление треста обращается ко всем рационализаторам и изобретателям треста с призывом — принять активное участие в конкурсе.Широко развернувшееся социалистическое соревнование за досрочное выполнение послевоенной сталинской пятилетки со-

провождается большой творческой активностью и высокой политической сознатель-ностью трудящихся. В 1949 году значительный размах получило- новое патриотическое движение за крепкую ' творческую связь работников пауки и производства, внедрение новой техники, улучшение всех технико-экономических показателей производства.Сейчас задача состоит в том, чтобы с еще большой энергий и настойчивостью бороться за дальнейший технический прогресс во всех отраслях парадного хозяйства, непрерывно крепить творческое содружество инженерно-технических работников и работников производства.Осуществление этой задачи во многом будет зависеть от инженеров, техников и рабочих, от их энтузиазма, от их творческих усилий и глубины технических знаний.Предложения направлять и получить справки о конкурсе у тов. Мальчикова (•здание треста, телефон 1-17).Срок конкурса с 1 июля по 1 декабря с. г.
БЮРО РАЦИОНАЛИЗАЦИИ 

И ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВА ТРЕСТА.

Письма в редакцию

Хорошее мероприятие„Грузчики очень довольны мероприятием । ферам стало намного удобнее. За каждым заместителя управляющего трестом тов • водителем автомашины закреплена опреде- Артемчика о переводе их из стройуправ- ! ленная бригада грузчиков. Это вызвало лений в транспортную контору. Немало обоюдную заинтересованность в труде, труда приложили при организации бригад улучшило его организацию, повысило прогрузчиков начальник, трапсщщтной кон- изводительность труда, а следовательно, и торы тов. Ужанов и начальник эксплоа- заработок.тации тов. Кедрук. С, КОНДАКОВ,
С тех пор работать и грузчикам, и шо- I шофер.

70 воспитанников детсадаста Свердловскпромстрой в возрасте от 3 до 7 лет уже полмесяца отдыхают па даче, расположенной у живописного Исет- ского озера.Работники ремонтной группы жилищно- коммунального отдела любовно подготови- ли помещение для маленьких дачников: все тщательно выбелено, окрашено. В дождливую погоду ребятишки превосходно

Дети на дачеX» 139 тре-’ проводят время в уютно оборудованных комнатах-группах со своими воспитательницами тт. Устьянцевой и Николаевой,Недавно в детсад приходили гости из пионерлагеря. Весело провели время ребятишки в обществе, пионеров: плясали, пели, декламировали.Дети пробудут па даче все лето.
М. МАТВЕЕВА, 

заведующая детсадом!

Недооценивают наглядную агитацию.

Г оре-организаторы7 июля вторично но состоялся вечер встречи с лучшими стахановцами стройки по обмену опытом маляра Скитева и инженера Тутова. По какой причине срывается проведение такого важного мероприятия? Может быть, все наши рабочие ужо овладели передовыми методами строительства или, может быть, они хотят работать по старинке? И не то, и не другое. Строители тянутся к новым, прогрессивным методам труда, как к свету, а если некоторые рабочие еще не поняли этого, то виноваты здесь только руководители, отнюдь не рабочие.В стройуправлении Промстрой лишь на одном об’екте применили метод тт. Скитева и Тутова, но на остальных обектах, которых больше десятка, все еще работают по старинке.Основная масса промстроевцев не имеет представления о методе взаимного контроля, но знакомы с ним и некоторые мастера.Не более сведущи в новаторстве и на Заводстрое, и на Капстрое.Вечер 7 июля как раз для того и ор

ганизовывали, чтобы познакомить строителей с этим методом. Но общественные организации треста безответственно подошли к организации вечера. Постройкой не позаботился о том, чтобы все рабочие заранее, по крайней мере за неделю, были извещены. Пригласительные билеты по участкам разослали только накануне. — В числа. В результате такой халатности основная масса рабочих Промстроя так и не узнала о вечере. Так, например, на участке строительства для Шарикоподшипникового завода о вечере услышали только через час после окончания смены 7 июля, г. е. за полтора часа до начала. Причем, узнали об этом только два мастера и-начальник участка, тов. Збыковский, которые случайно задержались в конторе, рабочих же на участке уже давно не было. Разве так готовят проведение мероприятия общетрестовского масштаба?Зря тов. Колупаев сетует на неорганизованность рабочих, ибо организовать массу обязан именно он сам и подчиненные ему цеховые комитеты.
Л. ЛИН.

Уважаемая редакция!Разрешите через газету спросить начальника жмучастка Заводстроя тов. Кушнарева и прораба тов. Григорьева, когда же, наконец, они поймут роль наглядной агитации на стройке и всерьез займутся этим вопросом?Дело доходит до того, что парторганизация заготовила лозунги, распределила их по участкам, по эти лозунги, несмотря на ряд напоминаний, никто не получает, иЗажимщики критикиВ деревообделочном комбинате не любят критики; па людей, подмечающих недостатки, смотрят косо. Я работаю станочником, и вот однажды насмелился сказать нормировщику ДОК’а тов. Гилеву о не; штатном содержании его помощницы. Тов. Гилеву это замечание не поправилось, и он заявил директору ДОК’а тов. Фрыкину, что вот, мол, Спирин критиковать нас осмелился, так вы ему учтите это.И начали учитывать. При закрытии нарядов за май тов. Гилев, договорившись ш Фрыкиным, решил оставить мою бригаду без прогрессивки, несмотря на то, что наряды были подписаны мастером ОТК и 

они лежат неделями, утрачивая свою свежесть. ':Вероятно, эти руководители ожидают, чтобы лозунги кто-то принес им и развесил па сооружаемых об’ектах.Подобная недооценка наглядной агитации со стороны тт. Кушнарева и Григорьева отмечалась уже не раз.
И. ХАРЛАМОВ, 

секретарь парторганизации.

на них стоял штамп с оценкой «хорошо». Возмущенные такой несправедливостью, мы обратились в расценочно-конфликтную комиссЦю пост|ройкома, которая, вопреки требованиям тт. Гилева и Фрыкина, постановила оплатить бригаде прогрессивку.Однако руководители ДОК’а злопамятны, они все же решили отомстить мне. Директор ДОК’а дал указание мастеру ОТК тов. Ковалеву составить акт о том, что якобы бригада станочника Спирина сделала бракованные брусья 24 мая, но об этом браке вспомнили лишь 21 июня, именно в этот день и был составлен акт. А брусья уже давным-давно были отправлены на строительство.
Обзор стенной печати

„ДЕРЕВООБДЕЛОЧНИК“
В деревообделочном комбинате вышел пятый номер стенгазеты «Деревообделоч- ; ник».В передовой статье «На пути к коммунизму» рассказывается о все возрастающих успехах советского парода в деле мирного строительства и в борьбе с под-' жигателями войны. Однако крупным недостатком передовой статьи является отсутствие в ней материала об успехах и задачах коллектива ДОК’а во всенародном деле. Редколлегия стенгазеты впредь должна строить свои передовые статьи на местном материале, только тогда последние будут достигать своей цели.Приятно отметить боевой характер «Деревообделочника». Большое место в газете занимают критические материалы, которые беспощадно бичуют нерадивых работников. «Деревообделочник» совершенно справедливо критикует начальника хозчасти ДОК’а тов. Бяиина.В заметке говорится, что тов. Бякин, руководя «одной машиной и четырьмя грузчиками», даже в таком маленьком коллективе не может упорядочить выдачу нарядов. Он обычно таскает наряды в кар

мане до тех пор пока не потеряет. А потом начинает вторично составлять наряды и уже на сей раз цифры берет «с потолка». Когда же рабочие выражают свое удивленно этими цифрами, тов. Бякин бранится, да так, что уши вянут. Дальше в заметке указывается, что тов. Бякин бездушно относится к просьбам рабочих, а ведь он — коммунист. Старый рабочий тов. Аношкин несколько дней ходил к начальнику хозчасти с просьбой дать ему автомашину для вывозки дров, но пока рабочий не уплатид шоферу 30 рублей, автомашина была «занята».В заметке «О трудовой дисциплине» спреведливо указывается, что на ДОК’е не занимаются воспитанием молодых рабочих, а только все их ругают.Нормировщика ДОК’а тов. Гилева газета критикует в заметке под заголовком «Очковтирательство». Из заметки явствует, что тов. Гиле®, вместо того, чтобы популяризировать опыт рабочих, борющихся за выпуск высококачественной продукции и всячески поощрять, он, наоборот, старается занизить качественные показатели этих рабочих. У тов. Гилева масса отгово

рок для того, чтобы не дать людям прогрессивки: то нет подписи красным карандашом, то еще что-нибудь. Или в штампе оценку хорошо переправит на посредственно.Заметка «Безнадзорность» бичует начальника охраны тов. Меньшикова за то, что охрана плохо контролирует автомашины, на которых вывозятся отходы. Были случаи, когда вместе со срезкой грузили строительный горбыль и даже пиломатериалы.В «Деревообделочнике» введена рубрика «Ответы на заметки», под которой помещаются сообщения о мерах, принятых по устранению недостатков, на которые указывала газета в предыдущем номере.Однако, следует отметить, что администрация ДОК’а еще очень слабо реагирует на выступления стенгазеты. Если председатель цехового комитета тов. Коваль ответил на заметки, касающиеся цехкома-, то администрация ДОК’а оставила критические выступления «Деревообделочника» без ответа'.Редколлегии стенгазеты следует бороться за то, чтобы стенкоры не боялись критики и подписывали под заметками свои фамилии, а не псевдонимы, как это сделано в пятом номере.

Из указанных фактов становится понятно, насколько в ДОК’е не любят критики. Потому-то большинство рабочих ДОК’а не осмеливается говорить о недостатках вслух. А вследствие такого молчания у нас совсем перестали проводить общие прРизво’Д'СЯ'венпые собрания.
СПИРИН,

станочник.

И. о. ответственного редактора
Е. И. ГАВРИЛОВА.

Клуб Свердповскпромстроя

12 и 13 июля 
демонстрируется звуковой 

художественный фильм 

„ТРИ ВСТРЕЧИ“ 
Начало вечерних сеансов 

в 7 и 9 часов
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